
本报讯（记者 励佳）7月3日
上午，7月份区长月度工作例会召
开，对全区6月份重点工作完成情
况进行总结，并就7月份及下半年
工作作安排部署。区委副书记、代
区长徐炜波在会上强调，要对下半
年经济社会发展形势保持清醒客
观的认识，直面问题、紧盯目标，逐
项细化分解发展任务，一心一意狠
抓工作落实，确保高质量完成全年
目标任务。区领导张海斌、丁伟
民、杨海滨、李莉、张勇、马长青参
加会议。

徐炜波指出，今年上半年，全
区经济工作呈现低开快走趋势，尤
其是5、6月份，经济发展步伐稳健
中见提速，为下半年各项工作加快
推进奠定了坚实基础。下一步，要

打开思路，紧紧围绕谋划推进的新
产业、新业态，高质量编制、完善好
“十四五”时期的国民经济和社会
发展规划、国土空间规划。要坚持
问题导向，全面启动补短板工作，
确保完成全年各项指标；要奋勇争
先，保证“争先创优”行动不滑坡，
努力进军第一矩阵；要严密部署、
科学施策，抓好常态化防疫工作，
牢牢守住海上防控“大门”。

徐炜波强调，要创新破难，精
准施策，加快产业转型升级。要合
理规划发展空间，全面破题和加快
绿色水产品小镇、金融小镇、生命
健康小镇建设；要推动内湖商圈楼
宇经济向纵深发展，以金融大厦为
核心，做好功能区间规划和设计，
同时探索乡镇至本岛的“飞地经

济”，筹划建设乡镇产业大楼；要启
动国际海事服务产业园区建设，探
索推进供油、修船业务等一体化服
务，加快海事服务产业集聚；在千
方百计导入新兴产业的同时，要全
面审视“一条鱼”“一条船”等传统
产业，帮助企业推进技术革命，加
快海洋牧场建设，探索转型升级之
路。要加快新能源、新技术的开发
应用，为打造未来社区、发展新兴
产业夯实基础。要创新思路，谋划
布局5G基站、城市三联供等市政
新基建建设；要抓紧出台氢能源产
业培育政策，加快政企在新能源领
域的开发与合作，绘就普陀能源大
区发展蓝图；要在全区范围内加快
推广复制“5G+AR”船舶检修技术，
实现防控与发展双赢。

徐炜波强调，要统筹区域发
展，实现幸福普陀共建共享。要加
快半升洞改造，为盘活沈家门渔港
小镇各类业态增加强劲引擎；要详
细勘察北起塘头、南至半升洞的临
海低丘缓坡，从山体安全、空间利
用、市政布局、产业开发等角度进
行综合规划；要力促在谈大项目尽
快落地，加快腾笼换鸟，为区块发
展注入发展活力；同时，要精心谋
划城西区块产城融合的业态布局，
启动展茅至东港隧道的前期研究
工作，紧盯登步岛全岛开发进度。
另外，要加强环境保护工作自查自
纠，尤其是对原先存在的薄弱环节
要进一步加大检查力度，高标准迎
接第二轮中央生态环境保护督察
各项工作。

徐炜波在7月份区长月度工作例会上强调

精准补短板 实干抓落实
确保高质量完成全年目标任务
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（本报综合消息）7月4日上
午，全区各机关企事业单位、社会
组织团体的志愿者和部分市民们
身着红色马甲，手拿钳子、垃圾袋
等工具，在城区主次干道、居民小
区、公园广场等地冒雨开展各项创
城志愿活动，让志愿红成了普陀的
主色调，拉开了本月“全民清洁日”
活动的帷幕。

上午8时30分，来自普陀老年
大学银辉耀党志愿队的40余名志
愿者早早地集合在沈家门滨港
路。志愿者们带着工具，沿着滨港
路一路走一路清扫。花坛、草丛、
步行道；烟头、纸巾、塑料瓶……他
们不遗漏任何一个死角。

作为一支从未缺席“全民清洁
日”活动的“老牌”志愿者队伍，银
辉耀党志愿队已将滨港路这片区
域当作团队的包干区，在日常志愿
活动中细致认真地维护。哪片区
域电动车停放集中，可能有车辆越

线、违规停放现象发生；哪个路段
正在施工，杂物废料比较多；哪处
花坛、路面人员出入频繁，常有烟
蒂出没……老队员们对于滨港路
各处需要重点关注的区域已了如
指掌。

近两年的全民清洁经历也让
他们见证了创城以来整条街的变
化。“随着创城宣传的深入，市民创
城、环境保护意识都得到了提高，
现在路面卫生、车辆停放状况有了
很大改善，让我们志愿者参与各项
创城志愿活动的积极性更高，更有
成就感。”该志愿队队员夏亚飞说。

沈家门街道新街社区根据辖
区老旧房屋较多，公共配套设施相
对欠缺这一特点，在“全民清洁日”
当天将整治楼道卫生、清洁居民区
路面作为重点。

上午9时，社区工作人员、结
对单位成员、社区志愿者等20余
人，分头行动，赴辖区各居民小区
进行楼道扶手清洁、杂物垃圾清
理、破损墙面修补等，同时，在戚家
湾一带进行路面清洗、青苔清理
等。

7月4日上午，桃花镇联合舟
山商贸集团有限公司普陀分公司

党支部共同参加“全民清洁日”活
动，营造美丽海岛环境。

在桃花农贸市场，到处是志愿
者忙碌的身影。市场内，大家弯腰
擦拭台面，收拾地面环境；市场外，
大家清洁市场外立面和周边健身
器材，不放过任何角落里的垃圾。
经过一上午的清洁，桃花农贸市场
及周边环境焕然一新，引得居民连
连点赞。

7月4日，六横镇也组织开展
了“全民清洁日”活动，志愿者们积
极响应号召，走上街头、走进小区，
为六横创城贡献自己的一份力。
志愿者们对六横路、新菜场路、双
屿路、东靖路等路段进行全面清
扫，一点一点“揪出”散落在各个角
落的陈年垃圾。

沈家门街道鲁家峙社区、海星
社区、大干社区，东港街道文康社
区浙能蓝庭小区兼合式党支部等
也组织开展了“全民清洁日”活动。

“全民清洁日”活动的持续开
展、深入推进，让创城志愿者们从
过去各个小团体的“孤军奋战”到
如今各群体广泛参与，市民积极响
应支持，让文明成为了习惯，也让
文明引领了风尚。

本月“全民清洁日”活动拉开大幕

全民美化家园风雨无阻热情高涨
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普陀医院六横分院PCR实验室试运行
新冠肺炎核酸检测不出岛

本报讯（记者 郭杰 通讯员
谷书丽）7月 2日下午，“@未来”
共享学堂7月份集中学习在区委
党校举行。副市长方维受邀到
场授课，区委常委、组织部部长
虞万军与全区 100多名学员一起
随堂听课。

方维围绕舟山旅游发展总体情
况、存在问题、未来发展方向三个方
面，结合普陀山佛教文化产业、“舟
马”赛事、东海音乐节、海岛精品民

宿产业等本土旅游项目和外地旅游
产业建设成功经验，详细剖析了当
前我市旅游产业发展中存在的问
题，指出舟山旅游未来发展要抓资
源整合、抓高端引领、抓精品项目、
抓品牌打造，逐步推进我市旅游产
业不断向更高层次发展。

随后，“@未来”共享学堂学员代
表就《普陀区低效厂房整治调研报
告》进行交流分享，区经信局相关负
责人进行点评。

“@未来”共享学堂7月份集中学习开课

推进旅游产业向高层次发展

本报讯（记者 徐丽佳）7月4日
上午，九三学社舟山市普陀区支社
第八次社员大会举行，九三学社舟
山市委会主委、副市长方维出席会
议并讲话，区委常委、统战部部长诸
葛明海出席会议。

会议听取和审议了九三学社舟
山市普陀区支社第七届委员会工作
报告和财务报告，并选举产生九三
学社舟山市普陀区支社新一届委员
会。

方维指出，五年来，普陀支社领
导班子带领全体社员依托自身优势
积极建言献策、参政议政，在助力政
府工作、解决民生问题、维护社会和
谐等方面发挥了应有的作用，取得
了良好的成绩。

方维强调，本届支社领导班子

结构合理，成员年轻有干劲，为新形
势下更好履职参政奠定了良好的组
织基础。希望新一届支社班子在继
承中求创新，在创新中求发展，认真
履行党派职责，带领全体社员开创
新的局面，取得新的成绩。要加强
新班子建设，健全完善支社各项制
度，加强年轻社员培养和凝聚力建
设，共同开拓社务工作新局面；要继
承好、发挥好九三学社爱国、民主、
科学的优良传统，坚持围绕全区经
济社会发展及民生热点难点问题，
凝聚社员智慧与力量，立足实际，精
心策划，更加深入开展民主监督，着
力突出科技特色，充分发挥社员力
量，更加持续深入开展各项社会服
务活动，完善参政议政工作机制，更
好发挥参政党职能作用。

九三学社舟山市普陀区支社
第八次社员大会举行

本报讯（通讯员 严睿烝 记者
陈跃）浙江凯虹集团有限公司、舟山
杉杉生活广场有限公司两家企业作
为全省首批离境退税商店，本月起
开始实施境外旅客购物离境退税政
策。根据该政策，同一境外旅客同
一日在同一退税商店购买的退税物
品金额达到500元人民币、退税物
品尚未启用或消费、离境日距退税
物品购买日不超过90天、所购退税
物品由境外旅客本人随身携带或随
行托运出境的情况下，即可享受离
境退税政策。

“未来，我们集团规划将凯虹广
场打造成一个国际化购物商城，成
为地区拥有重要影响力的品牌商
城，离境退税商店是我们集团迈出
的重要一步。”浙江凯虹集团有限公
司财务负责人毛爽介绍道。

离境退税政策可以有效降低境

外旅客旅游购物成本，帮助本地商
场进一步吸引境外客流，拓展销售
渠道。今年4月，我省启动第一批
离境退税商店备案工作，区税务局、
区商务局、区文广旅体局等单位前
期按照离境退税商店备案要求，在
全区范围内甄选优质潜力商店。通
过大数据整合和信息共享，引用纳
税信用等级评定结果，构建多维度
信息化评价体系，筛选合格商店。

目前，我区已建立离境退税商
店申报备案常态化工作机制，积极
鼓励本地具有一定知名度和影响力
的优势企业、“浙江老字号”品牌、国
内外知名品牌等企业参与离境退税
商店备案。“2家离境退税商店的落
地，体现了普陀在自贸区建设过程
中的商业国际化程度，是我区商贸
企业增强竞争力，迈向国际化的重
要标志。”区税务局相关负责人说。

迈向国际化的重要标志

2家离境退税商贸企业落地

橘子皮熬制的橘子蜜、用旧礼
盒制成精致整洁的茶具盒、用鸡蛋
壳等自制简便的植物化肥……这
些本应作垃圾处理的旧物品经过
一番用心制作，瞬间变废为宝物尽
其用。这就是沈家门街道墩头社
区居民应姬娜践行垃圾分类练就
的小窍门。

日前，记者来到应姬娜家中走
访，她说起垃圾分类的事津津乐
道，她说，做任何事要用心。用心
做事，熟能生巧就能出窍门。要将
环保意识融入日常生活，将垃圾分
类作为一种生活乐趣，就会使“麻
烦事”变成“快乐事”。

“垃圾分类开展以来，我家购
置了感应分类垃圾桶放在厨房洗
菜池边，扔东西时分类垃圾桶能
自动感应打开盖子，投放垃圾既
方便又有趣。”在应姬娜家中，她
指着垃圾桶对记者说，垃圾桶上
面一层分别放厨余垃圾和有害垃
圾，下面一层则专门放置其他垃
圾。为方便区分，应姬娜在垃圾
桶上贴了分类标签和投放种类。
现场还拿出以前自制的分类垃圾
桶，用夹子固定住两个垃圾袋，可
将普通的垃圾桶一分为二，用于
分类投放，很实用。

在厨房的柜台上，记者看到一份
被翻阅得泛旧起褶皱的垃圾分类宣

传册。“并不是所有电池都是有害垃
圾，像碱性干电池属于其它垃圾，过
期花妆品不是其他垃圾，节能灯不能
回收，两者都属于有害垃圾……”应
姬娜对垃圾分类知识侃侃而谈，她说
有些垃圾处理之前需翻翻社区发的
宣传册确认，“给垃圾分门别类，这也
是一种生活乐趣。”

应姬娜告诉记者，目前居民小
区设置三类垃圾分类桶，即其它垃
圾、可回收垃圾、有害垃圾。居民
家中的厨余垃圾投入到其它垃圾，
不用单独分类，带来很多的便利。
但是自己在家中多数时间会将厨
余垃圾和其他垃圾区分开来处
理。“因为自己家经常做饭，厨余垃

圾满得比较快，所以基本上都是当
天投放的。”

据了解，在推进垃圾分类精准
化工作中，我区正在试点推行智能
化管理，配备智能垃圾回收箱。应
姬娜所在的银色海湾小区不是试
点小区，她除了将可回收垃圾投入
到楼下对应的垃圾桶外，把一些可
利用的诸如纸箱、易拉罐等送给附
近阿婆变卖补贴家用，把旧衣服捐
赠给需要帮助的人。

“我是一名志愿者，身体力行
从垃圾分类做起，并把一些可利用
的垃圾变废为宝，通过细小的改
变，使‘麻烦事’变成‘快乐事’，何
乐而不为。”应姬娜如是说。

编者按：垃圾分类牵着民生，连着文明。在这场全民参与的“绿色革命”中，通过职能部门和街道社区
的精准宣传和引领，如今垃圾分类投放正改变着人们的意识和生活习惯，越来越多市民在实践中亲身感受
到垃圾分类对改善环境所带来的好处，许多市民还从中积累起垃圾分类的小窍门和经验。为进一步推进
垃圾分类精准化投放，今起本报推出一组市民讲述垃圾分类的报道，分享他们如何做好垃圾分类的做法和
心得体会。今天刊发第一篇，以飨读者。

“麻烦事”成“快乐事”是这样练就的
——沈家门街道墩头社区居民应姬娜讲述垃圾分类小窍门

□记者 翁瑜霞

——我来说说垃圾分类①
03一周辟谣

你吃的这些瓜果都用了药？


